

教育理念「高い志 科学する心 未来を拓く力」



一レル

県立日立第一高等学校
附属中学校
学校だよりNo.161
令和7年12月5日
生徒数240名

教育目標:高い志を持ち、優れた資質と豊かな人間性を備え、社会の発展に貢献する人材を育成する。

12月

かなんなんじ たま
艱難汝を玉にす

校長 細貝 雅之

先日、石川県立輪島高校の平野敏校長先生の講演を聞く機会がありました。昨年の元日の能登半島地震で、輪島市は大きな被害を受けました。平野先生は被災した校舎に泊まり込み、避難所を開設し、学校を再開し、ブログ「おこらいえ」(今も「地震から〇〇日目」のカウントがあります)では毎日情報を発信しています。地震と火災、その後の豪雨のお話は、東日本大震災を思い出させる、胸の痛くなるようなお話をしたが、一方で、未来を決してあきらめない、教育への情熱と行動力に心を打たれました。

講演の中で、「心的外傷後成長」(PTG : Posttraumatic Growth) というお話をされていました。大震災のような深刻な経験は、心的外傷(トラウマ)となって、日常生活に支障をきたす(PTSD : 心的外傷後ストレス障害)こともありますが、その後の心理的成长につながることもあるのです。他人を思いやる気持ちが芽生え、逆につらい時は「頼ってもいいんだ」と思えるようになること。人生の道筋が変わり、新たな出会いがあり、新しい可能性が生まれること。それでもまだ生きている、自分が思う以上に自分は強い、と実感し、困難に対処できるようになること。人間の力を超えた大きなを感じとり、人の生死、魂などについて、真剣に考えること。生きていること、今日という一日に感謝すること。震災で、大切な人、家、ペット、平穏な日常、いろいろなものを奪われて心に傷を負った生徒たちは、その後たくましく成長していったといいます。つらい出来事があっても、それを乗り越えて成長していく、人の心には、そんな強さとしなやかさがあるのです。

皆さんそれに、今年一年、いろんな事を乗り越えてきました。自分のことだけでなく、他の人の苦しみを想像し、共感することもあったでしょう。いろいろな経験を経て、皆さんの心は一年分成長したはずです。今こうしてここにいることに感謝し、新たな一年を迎えましょう。

12月の主な予定

- 1日(月) 中学入試出願受付 (~3日)
- 4日(木) 委員会活動
- 8日(月) 保護者面談 (~12日)
- 23日(火) 表彰伝達式、大掃除
冬季休業前集会
- 24日(水) 冬季休業日 (~1月6日)

1月の主な予定

- 7日(水) 休み明け集会
- 8日(木) 委員会活動
- 9日(金) 3時間授業(給食・弁当なし)
- 10日(土) 中学入試適性検査
- 12日(月) 成人の日
- 15日(木) 外部模試
- 29日(木) 第4回定期考査1日目
- 30日(金) 第4回定期考査2日目

《中学入試適性検査に係る変更について》

- 1月9日(金)適性検査準備のため、12:10下校となります(給食・弁当・部活動なし)。
- 1月13日(火)、14日(水)、20日(火)、21日(水)は、自宅学習となります。
- 1月9日(金)午後~1月14日(水)は、校舎内に立ち入ることができません。

《合唱発表会を行いました》

11月28日(金)に日立市民会館において合唱発表会を実施しました。

この発表会に向け、各学級では9月より練習を積み重ねてきました。

当日は、ご来場されたおよそ260名の保護者の皆様を前に、美しいハーモニーを響かせることができました。

また、吹奏楽部の演奏や英語プレゼンテーションフォーラムの発表、「関東駅伝競走大会」出場選手の壮行会を行いました。



1年1組 旅立ちの時
～Asian Dream Song～



1年2組 あさがお



2年1組 カイト



2年2組 点描の唄



3年1組 ダーリン



3年2組 スパークル

《附属中生 活躍の記録》

◆ IBARAKI ドリーム・パス ◆ CERTIFICATE of NEXT50 (名字イニシャルのみ)

「ギリ食べられるかもしれない?野菜鉛筆」野菜のキラメキ
3年 F・E・N・Y・Y

◆ いばらきものづくり教育フェア ◆ 県教育研究会技術・家庭科教育研究部長賞
「直線縫いブラウス」2年K

◆ 日立市読書感想文コンクール ◆ 優秀 1年S、2年H、3年S

◆ 男女共同参画に関する作文 ◆ 優秀賞 1年H

◆ 福祉作文コンクール ◆ 特別賞 1年Y

◆ 茨城県アンサンブルコンテスト県北地区大会 ◆

《中学生の部》主に中学1~2年生が出場
木管八重奏:優秀賞(地区代表) 打楽器六重奏・金管五重奏:優秀賞
他に「若葉ウインドアンサンブル」として、多くの1年生が出場しました。

《高校生の部》高校生と一緒に中学3年生が出場
サクソフォーン八重奏・打楽器七重奏・フルート四重奏:優秀賞(地区代表)
※地区代表になったグループは、12/19~12/20の県大会に出場いたします。

◆ 県民総合体育大会中学校駅伝競走大会 ◆

《男子の部》第3位(関東大会出場)

第2区第1位:3年Y

第3区第1位:3年Y

《女子の部》第48位

◆ 第34回 関東中学校駅伝競走大会 ◆

《男子の部》第28位

